

Año XLI

Teléfono núm. 6

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

Talleres y Redacción: Burgos, núm. 5.

Todos los pagos anticipados

Número suelto DIEZ céntimos

Sábado 28 de Julio de 1923

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Toda la correspondencia al Director: Burgos, 5 y Berruete, 1

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Burgos, 5, y Berruete, 1 y 3 (Imprenta)

y en la Librería de Don Santiago Rincón

calle Mayor Principal, núm. 48.

Núm 12.088

Apartado núm. 17

Carta de Madrid

Madrid 26.
Ya empiezan a maniobrar los que se dedican a la política de bajos vuelos. Suelen dar mayores muestros de su travesura cuando se entra en el periodo de calma después de haber sido vencidas todas las dificultades que existían de momento. Y ahora que acaban de suspenderse las sesiones de Cortes y cada cual se encuentra disfrutando de un veraneo más o menos fresco, juzgan los que aspiran a llegar a los más altos puestos que es llegado el momento de que a falta de otros temas se suscite el de una posible modificación ministerial, sin otro fin que el de crear atmósfera en ese sentido y que al lanzar nombres de los futuros consejeros de la Corona, figuren los suyos como los más probables para que la opinión se entere de que se les consigna ya ministrables y que no pueden menos que ocupar la poltrona en la primera crisis que surja.

En prueba de lo que acabamos de decir, podemos citar un suelto que un periódico de ayer, el mismo día que publica "La Gaceta" el decreto de suspensión de Cortes, en el que habla sin más ni más de la posible salida del Ministerio del albañil señor Chaparrieta para sustituirle otro de la misma agrupación política el señor Armiñana; del señor López Muñoz, a quien reemplazará el fiscal del Supremo señor Lladó y por último la del señor Villanueva, yendo a la cartera de Hacienda el melquiadista señor Alvarez Valdés, como si acabasen de sufrir alguna derrota en el Parlamento o hecho algo que la opinión hubiese recibido con disgusto los que son objeto del pretendido despojo de su cargo.

Así se comprende por qué han llegado a ser ministros personas que no han demostrado ni antes ni después de serlo, y dicho se está que ni cuando desempeñaba el puesto suficiencia alguna que pudiese justificar su nombramiento. Con sólo haber recordado a sus jefes por medio de la prensa que desean ver realizados sus deseos, basta para que se les adjudique una cartera cualquiera por lo mismo que para ninguna de ellas tiene la menor competencia.

En esto de constituir ministrables estamos en España por debajo de cualquier tribu salvaje, porque la razón natural inclina a los más feroces e inciviles a designar los individuos que hayan demostrado alguna superioridad entre los demás para ponerle al frente de cualquier especialidad, pero nosotros juzgamos que para eso de escoger a las personas de cualidades preeminentes y ponerlas al frente de los departamentos en que puede hacer alarde de sus vastos conocimientos es muy cursi y muy primitivo y que es más cómodo premiar servicios políticos que entretenerse en hacer elecciones que no traerían más que disgustos y acaso entorpecimientos en la feliz marcha por el sendero de las propias conveniencias.

Una entrevista al profesor Steinach

Steinach! ;Voronoff! Estos nombres figurarán entre los más populares en nuestros días. Están rodeados de la aureola fantástica de Ponce de León y de la aureola científica de la experimentación moderna.

Actualmente hay en los Estados Unidos, y en el mundo en general, miles de médicos y pseudo médicos que llenan sus arcas haciendo operaciones de rejuvenecimiento. Sin ambajes, sin rodeos, con desahogado, estos "repartidores de la vida" le aseguran al paciente octogenario que mediante una operación sencilla, sin dolor, le devuelven la juventud física y mental. Y todo no cuesta sino... ¿cuanto? Esto depende del paciente. Si éste puede pagar mil dólares, cuesta mil dólares. Si sólo puede pagar cincuenta, cuesta cincuenta. La juventud al alcance de todos los bolsillos! ;Hasta a razón de un dólar por año!

No hace mucho vi una revista que circulaba en campesinos, revista que no es muy escrupulosa, pero que tiene cerca de un millón de ejemplares de circulación, un aviso que decía así:

"Por qué seguir siendo viejo cuando por medio de nuestra sencillísima operación puede usted recobrar la juventud? Ningun dolor. Sólo un día en la cama. Recobrará todo el vigor y el aspecto de las veinte primavera, cualquiera que sea su edad. Precios módicos."

Este es ahora uno de los medios más seguros de ganar dinero en una forma inescrupulosa. ¿Quién no quiere recuperar su juventud?

Todo lo que las revistas y los diarios serios han dicho acerca de los descubrimientos de Steinach y Voronoff en el ramo del rejuvenecimiento, ayuda, naturalmente, a estos charlatanes de la ciencia que están industrializando la fuente de la juventud, con tanta voracidad como pocos escrupulos.

Y ¿qué hay de verdad, de genuina, honesta verdad, en todo este misterioso insondable del rejuvenecimiento? ;Es Steinach uno de tantos charlatanes, el más atrevido de todos? Digamos para principiar, que Steinach, cualquiera que sea la importancia de los descubrimientos que ha hecho, no los industrializa.

Rara vez ejecuta él mismo una operación. Y las pocas que ejecuta las hace no con espíritu de lucro, sino de investigación. Steinach es pobre, tan pobre que no alcanza si-

quiera el dinero para tener los conejos que necesita para sus experimentos.

Si no va tras el dinero—y esto parece un hecho comprobado—tampoco va tras la fama. La publicidad que se le ha dado ha sido contra su voluntad. Es difícil hacerle hablar para el público.

Sin embargo, acaba de ser entrevistado por un periodista norteamericano. Las que siguen son palabras del famoso biólogo austriaco, del propio Steinach:

"No podemos como un prestidigitador, transformar a una vieja achaco sa en una bella muchacha de veinte años. No hemos descubierto ninguna lámpara de Aladino que transforme a un viejo que tiene un pie en la sepultura, en un príncipe de los cuentos de hadas. Pero, bajo ciertas condiciones, podremos prolongar el periodo de actividad de la vida del hombre. Si nuestra operación prolonga, en realidad, la vida, no lo podemos determinar todavía, a pesar de que hay ciertas indicaciones que parecen llevar a esta conclusión."

Steinach, quede esto en claro, no inyecta glándulas de mono a sus pacientes. Su operación consiste en eliminar del cuerpo humano una parte de los conductos de las glándulas intersticiales para estimular la afluencia de sus secreciones internas.

Hay otros procedimientos, como el de la inyección de glándulas de otros hombres o de animales, que logran análogos resultados.

Temerario es decir que se ha descubierto la manera de rejuvenecer al hombre, pero no es temerario afirmar que se han hecho descubrimientos de importancia en este ramo que parece, llevarán a la posibilidad de extender considerablemente la vida humana.

De aquí a creer que cualquier charlatan le puede dar a usted cuarenta años de vida por cuarenta pesos hay un abismo y a prevenirle contra estos charlatanes que van en busca de nuevos mercados en el campo fecondo de la credulidad humana, tienen estas líneas.

Por ahora, si usted quiere prolongar su vida, la receta más segura es la siguiente: aire, libre y puro; comida sana, con moderación; ejercicios moderados; trabajo; espíritu siempre alegre. La receta es gratis además.

Tancredo PINOCHE

Un rato de charla

Querido amigo, no tenemos nada que hacer, en la calle sofoca el calor, te parece bien que permanezcamos en casa charlando?

—Bien, como tú quieras, ¿De qué va uno a hablar?

—¿Esto te preocupa? De todo y de nada, que es el mejor modo de no cansarse.

—Yo preferiría que fijásemos un plan. Señalemos primero el tema y luego ajustemos a él nuestra conversación.

—El tema es siempre lo de menos. Lo importante es el modo de explicarlo. Por la razón de que no es el fin, sino el camino quien marca el compás del paso.

—¡Ah! ¿Crees tú que si nos dirigimos hacia un límite determinado y llegamos a él, será por el camino y no por el fin por lo que habremos llegado hasta él?

—Desde luego. El panorama del camino conforta o desalienta nuestro ánimo. Nos invita a seguir o nos hace retroceder.

—Eso será para cuantos marchen por la vida por caminos de aventura, pero no para quienes se dirijan hacia un punto previamente designado. Tú confundes el azar con la vocación. Esta última, puedes creerlo, no se doblega tan fácilmente. Fíjate por ejemplo en los artistas y ellos te probarán lo que digo. Casi todos los que llegaron a escalar un puesto cumbre, tuvieron que arrostrar multitud de días de fatiga y de dolor; pero su vocación les empujó decididamente a través de todas las tinieblas.

—No me convences. Tú hablas de los que llegaron; naturalmente, porque son los que conocemos. Pero ¿y los que se quedan caídos o retrocedieron? Y acaso muchos de ellos valían más, contaban con más derechos para llegar a escalar el cumbre.

—Tampoco me convences tú. Cierro que no sabemos de los que no llegaron. Pero no creas que valían más. Cuando verdaderamente se vale, se consigue, si no es por la muerte, llegar al sitio propuesto.

—Así sería si únicamente se dependiera de uno mismo. Entonces sí, declaro que más o menos pronto se domarían los contratiempos. Pero no son ciertas ni la frase de Napoleón "cada soldado lleva en la mochila el bastón de mariscal", ni la de Hebel "El destino de cada hombre se lo teje él mismo". Vivimos en un círculo social, en el que cada persona depende de los demás. Se es listo, no por lo que se valga, sino por lo que no valgan los otros. Se es valiente por la cobardía de los demás... etc. Dependen siempre nuestros resultados de las causas ajenas.

—Entonces ¿crees tú que lo que es cada uno lo es por los demás? ;Por lo que ellos hicieron o dejaron de hacer, por lo que valen o no?

—Exacto. Y así tienes que un artista o un político—pongo a los hombres populares—se producen por la fisonomía de la época.

—Ahora niegas la personalidad.

—De ningún modo! La personalidad es el sello del estilo. Pero sí afirmo que la categoría sustantiva depende del ambiente que rodea al artista o al político. ¿Quién puede en un desierto cortar rosas? Para ejecutar un bordado no basta la habilidad de las manos, se necesita el bastidor, la tela y las sedas. Las situaciones crean al héroe. Echa un vistazo a la historia y verás cómo los héroes de la humanidad no aparecen diseminados, sino en grupos.

Hay siglos caducos, en donde apenas brilla alguna que otra chispa, mientras que en otros flaquean fogaratas gigantescas. Cuando la condición moral de Grecia mantenía en carne viva sus mas altos atributos nacionales, su civilización, y

en consecuencia sus grandes hombres, se produjeron profundamente. Pero en cuanto aquella condición moral empezó a relajarse y se apagó el entusiasmo nacional y religioso la decadencia rompió el molde en que se vaciaron tantos genios.

—Has hablado de la condición moral. ¿Tú crees que es preciso para definir grandes hombres?

—En absoluto. Porque el genio es el resultado recopilativo del valor de los pueblos. En Grecia se produjeron tantos y en tan breve plazo, porque el pueblo griego vivía a la sombra de un sentido moral, profundo; la religión y la patria. Ojea las páginas de los pensadores, escucha a los personajes de los trágicos, contempla los mármoles de los escultores de aquella época, y verás en todos y escucharás en todos mil rasgos y mil voces que te hablan a esos sentimientos. Pero sin grandes motores morales ¿qué labor inflamada puede realizarse?

—En resumen, que tú crees que en todo depende cada individuo de los demás.

—Ah, claro!... En todo!... Hasta en un rato de charla: hablamos; no lo que nos proponemos; sino de aquello a que nos empuja nuestro conversador... ¿No lo estás viendo?

JOSE CASTELLON

Desde Burgos

Un ahogado

Anteayer, a las tres y media de la tarde se hallaban bañando en el río Duero, proximidades de Roa, varios jóvenes de dicha localidad.

Uno de ellos, llamado Daniel Guizarro Rivote, de 15 años, tuvo la desgracia de ser arrastrado por la corriente a un sitio de bastante profundidad, donde encontró la muerte.

Hallazgo de un cadáver

En la tarde de ayer, el vecino de Isar, Juan Muñoz Gutiérrez, observó que en el sitio conocido por "Los Puentes" y en el cauce molido, se hallaba una criatura.

Extraída del agua y reconocida por el facultativo, certificó que era cadáver, resultando ser el niño de seis años de edad, Vicente Pérez, hijo de Pedro, vecino de dicho pueblo.

Créese que la criatura se cayó al río estando jugando en el puente.

Accidente automovilista

Esta tarde a última hora, se ha recibido en Burgos la noticia de un accidente automovilista ocurrido en una curva que existe entre Madridalejo y Valdorros, donde hace poco tiempo hubo otro que costó la vida a un matrimonio perteneciente a la aristocracia madrileña.

Otro automóvil de la matrícula de Jaén, que venía por dicha carretera dió aviso en Burgos, y de un garage particular salieron dos coches.

Se dice, sin que podamos afirmarlo, pues sólo acogemos la noticia a título de información, que una señora que ocupaba el vehículo volcado ha resultado muerta, y que los demás ocupantes están heridos.

Casa de Baños Del Dr. Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento, dotado de aguas del Carrión, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica en general:

Baños de placer, duchas y chorros. Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archeda, Caldas de Bosaña, Hermida, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes de abono pueden tomarse en la Farmacia de DR. FUENTES, Mayor pral, núm. 114.

Son muchos millones

Nunca fuimos nosotros de los que farían gran cosa en los buenos oficios y en la eficacia de la tan decantada Sociedad de las Naciones, y que ahora, a la verdad, está resultando un organismo más, completamente inútil; pero bastante caro.

De la eficacia de su labor, hablan bien elocuentemente esos aumentos fabulosos que se proyectan en la Marina de Guerra de la mayoría los grandes países modernos, así como los aumentos de armamento que hacen se sigan sosteniendo en todos esos países, y aún en los más modestos, como el nuestro, presupuestos de Guerra de mucho más del doble de lo que se consignaba en 1914, al estallar la última gran contienda internacional.

Pocos eran los que ponían su fe en tal labor y esos pocos, comienzan a mostrar su descontento de manera tan manifiesta como se hizo últimamente en la Cámara francesa al elevarse en una cifra más que respetable la cuota contributiva de Francia en dicho organismo internacional.

Pero oigan nuestros lectores la nota de gastos de esa entidad, y que al lado de esa su labor nula, o aún más que nula, negativa nos dicen de su ineficacia.

El secretariado general tiene asignados 14.860.546 francos oro; el Tribunal de justicia internacional, 1.880.962, y la oficina internacional del Trabajo, 8.192.962 francos de la misma especie metálica.

La secretaría se compone de 480 funcionarios, mas un personal, llamado ya temporero, ya suplementario, dirigido todo él por un secretario general, que goza de un sueldo anual de 180.000 francos oro.

Al secretario general asisten como colaboradores, un secretario adjunto cuyo sueldo es de 96.000 francos; dos subsecretarios adjuntos, con un sueldo cada uno de 84.000 francos, y ocho directores generales, cuyos sueldos varían entre 53.000 y 60.000 francos.

Los sueldos del personal subalterno, siguen en esa relación, dándose el caso de mecanógrafas que ganan trece y catorce mil francos suizos y de empleados modestos por sus funciones, que cobran miles y miles de francos oro al mes.

Ahora, el caso es que, no obstante te ese río de oro, que alguien, con frase atrevida llegó a calificar de chupe internacional, la amenaza de una nueva guerra no deja de rondarnos y pareciendo descubrirse a cada momento en el nublado horizonte.

Marcos de OBREGON

CLÍNICA DENTAL

DR.

D. E. Moranchel

Espolón, 2 y 4. =BURGOS

REGENTE: D. GABRIEL SALA

DENTISTA

Especialidad en las enfermedades de la boca. —Construcción de toda clase de dentaduras. —Dientes y muelas de oro desde pesetas 75.

Dentaduras completas desde pesetas 500 a 1.500.

Estas GARANTIZADAS por tres años. 174.

Cuesta Ceinos

MÉDICO - DENTISTA

Mayor Pral., 94, 2. Izquierda

Balneario de Solares

Neurastenia, estómago e intestinos. Gran Hotel, confort, Restaurant de primer orden.

Información general

LEON

Chico desaparecido

El viernes pasado día 20, desapareció de casa de sus padres el chico de 14 años, Lucas Martino, sin que hasta la fecha, a pesar de las gestiones que se han llevado a cabo tanto por éstos como por este Gobierno civil, se haya podido saber dónde se encuentra.

Accidente

Anteayer, a las seis de la tarde, al regresar del trabajo en una vagoneta de las empleadas para transportar herramientas varios obreros de la reparación de la vía férrea de Villablino a Villaseca, al llegar al cargue de la mina "Teófilo" chocó la mencionada vagoneta donde iban varios obreros con un vagón cargado de carbón, resultando heridos en diferentes partes del cuerpo cuatro de ellos, por fortuna no de gravedad.

Incendio

A las dos de la madrugada próximamente del día 23 del mes actual, se declaró un incendio en la iglesia parroquial del pueblo de Oencia (Villafraanca), quemándose unos 65 metros de superficie en el tejado, calculándose las pérdidas sufridas en unas 60.000 pesetas aproximadamente.

SANTANDER

Un obrero muerto y otro herido

A las doce de la mañana del día 24, ocurrió en la mina "Anita" de la demarcación de Miño, un doloroso accidente del trabajo, en el que resultaron un obrero muerto y otro herido.

Según los informes de la Guardia civil de aquel puesto, parece ser que a causa de la trepidación producida al estallar los barrenos que se emplean para el arranque del mineral, cedió el maderamen, cayendo el mineral que sustentaba y sepultando al capataz Ramón Urbieto y a otro obrero llamado Manuel Alvarez Pérez, que se hallaban trabajando.

Inmediatamente y con gran actividad se emprendieron los trabajos de salvamento, logrando extraer, con vida, al capataz, que sufrió contusiones y pequeñas heridas de carácter leve en las piernas.

Después de varias horas de incansables trabajos, fué sacado, ya cadáver, el otro obrero.

Sucesor de

Ibáñez

DETISTA

Mayor Pral. 55 Teléfono 117



SA SEBASTIAN
HOTEL HISPANO-AMERICANO
TODO CONFORT
CLIENTELA SELECTA
Cocina muy recomendada

Sófocles y Shakespeare

Hamlet, cuyo solo nombre es a un tiempo admiración y asombro, no es, en cuanto a concepción literaria, una obra original. Los comentaristas de Shakespeare dicen que la historia de Príncipe de Dinamarca, fué escrita por el historiador danés Saxo Grammaticus. Sin embargo, esa historia vivió muchos años antes en la imaginación del poeta griego que escribió la tragedia "Electra o Agamenón vengado".

La venganza de Electra, induciendo a su hermano Orestes a dar muerte a su madre y a su esposo, porque ellos habían antes asesinado a Agamenón, padre de los vengadores, es el asunto de la tragedia de Sófocles y lo es también de la producción cumbre del dramaturgo inglés. Pero, aunque son los asuntos iguales y las tramas muy parecidas, existe entre ambas una diferencia esencial: el poeta griego creó una obra trágica y Shakespeare creó un personaje trágico. Esta es la diferencia.

La idea que los gentiles tenían de la venganza, no era, como en la actualidad, la explosión de un odio y el desahogo de un rencor Creían, al ejecutar la venganza, que, obedeciendo a un mandato de las divinidades profanas, eran los ejecutores del castigo que los dioses imponían a la maldad de los mortales. Y esta concepción, casi divina, que de la venganza tenían, era la causa de que sus poetas la enaltezcan en sus producciones, para así poner ante los ojos de la muchedumbre, el poder y la justicia de los dioses y no los odios e instintos de los hombres.

Sófocles, haciendo que Orestes matase a Clitemnestra y a su marido, sólo intentó demostrar el poder y justicia de los dioses, castigando, con la muerte alevosa, a quienes antes, alevosamente también, había matado. La venganza de Electra y su hermano no tiene otra significación y ni otra ejemplaridad. El poeta desarrolló la acción creó la trama haciendo un argumento trágico, pero sólo cuidándose del asunto, de la tensión dramática de las situaciones, y descuidando las psicologías.

La obra de Sófocles es solo una tragedia que viven unos personajes sin especiales características. Electra, el tipo principal de la obra no es un ser que vive realmente. Pone en ella el poeta, el dolor y la sed de venganza, tan extremadamente exagerados, que la distancia de la realidad, a fuerza de hacer intenso ese dolor y de desear saciarlo en la venganza. Siempre llorando y maldiciendo, las lágrimas de Electra son muchas lágrimas y su rencor mucho rencor. Ni así se puede sufrir ni así se puede odiar

Los otros caracteres son más humanos. Se mueven en la realidad y obedecen a sus instintos y pasiones, matando por ambición, egoísmo y por temor a la venganza.

Y por ser más humanos hacen que la ficción sea verosímil y que la tragedia se desarrolle y se viva. Esta fué la labor de Sófocles: crear una obra trágica.

Shakespeare, no. Shakespeare creó un personaje trágico, dió cuerpo a la tragedia creando el temperamento del príncipe de Dinamarca. La tragedia concebida por Shakespeare es Hamlet. El loco cuerdo, el filósofo, el pensador, el poeta, el cómico, el hombre, el amigo, el hijo, el amante. Todo y nada; el que es y no es al mismo tiempo. Ese personaje que a veces espanta y fascina y a veces admira, y que tan pronto irradia luz de su cerebro prodigioso como se envuelve en las sombras de la incoherencia y del idiotismo. Ese personaje que hace enloquecer y mata, dando un consejo o haciendo un chiste, es la tragedia.

Nada más espantoso que él, ni nada más digno de compasión. Grande siempre, inmenso en todo momento, hasta en los instantes más nimios de su vida, pone algo de su alma buena, atormentada y tranquila. Es horrible, espanta; pero no es odioso; causa miedo, pero no se le teme; horroriza y se le quiere; mata, y se le perdona. ¿Quién es Hamlet? Es la tragedia, algo que vive, que se siente, que se palpa, y que difícilmente se concibe!

Lo llena todo, lo ocupa todo. Dinamarca es pequeña para contener su inmensa personalidad. A veces ante nuestra vista se engrandecen, adquiere proporciones aterradoras, y cuando creemos que tanta grandeza destruirá nuestro espíritu envolviéndolo, para absorberlo, se esfuma y desaparece rápidamente perdiéndose en lo infinito como una nube. Y aquella personalidad, cuya grandeza lo llenaba todo, como el aire, como el aire también se hace invisible.

Nada tan trágico como su alma, que es luz y que es tinieblas, que todos comprendemos y todos desconocemos; que es todo y es nada. Hamlet es lo infinito tangible que flota en el vacío, y tiene todas las afirmaciones de la vida y todas las negaciones de la muerte. Es la duda que se desea, el misterio que nos atrae la verdad y el absurdo... Nadie sabe quién es, y todos lo comprendemos perfectamente. ¡Qué bellamente espantoso es Hamlet!

¿Quién pudiera decir: "Yo soy Hamlet, príncipe de Dinamarca!"

Siro de GANDIA

La instalación de un Banco

El gran impulso que se le imprime a las obras de instalación del Banco Español de Crédito, en esta capital, harán que pronto el antiguo Palacio de Tordesillas se convierta en un suntuoso edificio con todas las comodidades que para el público y los empleados deben tener los establecimientos bancarios.

En el espacioso «hall» central, de mármol blanco y caoba, se instalarán las dependencias del Banco, que tienen relación directa con los clientes, como son Caja, Cuentas corrientes, Ingresos, Pagos, Giros, Cartillas de Ahorro, etc., para cuyas operaciones

preliminares se colocarán amplias mesas con los impresos necesarios y el servicio de escritorio adecuado, pues así como el Banco da a sus clientes todo género de facilidades, quiere también no escatimar nada que redunde en beneficio de los mismos, poniendo a su disposición cuanto pudieran necesitar.

Después de la inauguración del edificio, que será en breve, el Banco Español de Crédito intensificará poderosamente sus negocios en esta provincia, por ser Palencia de sus especiales predilecciones, en vista del buen éxito que ha obtenido en las operaciones que lleva realizadas.

Los Aceites y Grasas "VACUUM"

para Automóviles y toda clase de maquinaria agrícola e industrial, son

sin discusión, los mejores

GASOLINA Grandes existencias

DEPÓSITO:

HERMÓGENES SENDINO - PALENCIA

VILLALTA, el temerario, se burla de los toros...

Se ha celebrado la primera corrida de toros en Santander. Buena entrada, mujerío primoroso, pañolones chinoscos, faenas acabadísimas, toros fuertes y bravos, ovaciones indescribibles... He ahí el texto de un telegrama que podríamos cursar refiriendo algo de lo que ya no se estila en tauromaquia, en consecuencia de esa pléyade de fenómenos de relumbrón que han invadido torpemente la fiesta nacional...

La primera de feria ha sido excelente. Y se lo debemos a Villalta, el aragonés temerario, que se burla de los toros con arte y un corazón templado en acero. La faena de efecto la dió el sevillano Maera; la voluntad mandando por el pundonor, corrió a cargo de Rosario Olmos, y la nota artística, arriesgada y emocional que levanta a las muchedumbres en una exclamación castiza, nos la reseñó Villalta, el coloso.

Comenzó la faena desaliñada. Por eso un aficionado del tendido 2, exclamó con el regocijo del público:

—¡Anda, salero, arrimate, que si no te eclipsará el «Niño de Criptana!»...

Y Villalta, que aspira a ser gobernador cuando Mazzantini forme Gobierno, se salió por naturales estuendos, de pecho, arriándose a los costillares como nadie, ayudados y otros pases de nueva marca. El público, que se entusiasma viendo templar al coloso del toreo, aplaudió frenético, como en las grandes solemnidades.

Así pasó la primera corrida de feria... Para Villalta, a quien veremos los palentinos el día de San Antolín, fué la oreja de oro de la Prensa y los laureles de la afición anhelosa de un ídolo...

EL CHICO LA PRENSA

Santander, 25-7-1923.

Un veto.

A consecuencia de la justificadísima "bronca" que el público proporciónó al "diestro" asociado Sánchez Torres, en la corrida celebrada el pasado domingo en Vall'adoid, la Asociación de matadores de toros y novillos, ha acordado imponer el veto al circo taurino de aquella población.

Con tal motivo, se cree que se encontrarán dificultades para formar el cartel de las corridas para la próxima feria de septiembre de la vecina capital.

Comisión Provincial

A la sesión celebrada en el día de ayer, que fué presidida por don José María Hortelano de Urcullu, asistieron los Vocales Sres. Nájera de la Guerra y Val Abia.

Fueron aprobados los estados de precios medios de artículos de consumo correspondientes al mes de Junio por los que han de regularse los suministros militares que se hicieren en el presente.

Se informaron al Sr. Gobernador las cuentas de fondos municipales de los Ayuntamientos de Antigüedad correspondientes al ejercicio de 1919; Población de Arroyo y Villamediana, de 1920-21; Vega de Bur, Villamuriel de Cerrato y Villamediana, de 1921-22; Nogal de las Huertas, Pozo de Urama, Soto de Cerrato, Ventosa de Pisuerga, Villamoronta y Villasabariego de Ucieza de 1922-23.

También se informaron varios recursos de alzada contra acuerdos de los Ayuntamientos.

Se ratificó la orden de salida del Manicomio de Primitiva Moray Arroyo, en virtud de hallarse curada y desafiando a la solicitud por su hermana Patrocinio.

Quedó enterada la Permanente de haberse fugado de los establecimientos de Beneficencia el asilado Canuto Gutiérrez Salceda, de Canduela, y de haberse puesto en conocimiento del Señor Gobernador civil de la provincia la evasión de dicho individuo.

En la sesión celebrada esta mañana, con asistencia de los mismos señores diputados, se informaron a la primera Autoridad gubernativa de la provincia, diferentes recursos de alzada.

Noticias de gran rendimiento

las más fuertes y baratas, pedid precios á

Norberto Marcos

Fernández del Pulgar, 1. Palencia

A fin de evitar contratiempos que pudieran sobrevenir por incumplimiento de lo dispuesto por el artículo 14 de la ley tributaria dictada en 20 de junio de 1922, considérase un deber recordar llamando la atención de las clases mercantiles a las que representa, reproduciendo al efecto el artículo a que se hace referencia, y que copiado dice:

«Art. 14. 1.º Los contribuyentes que, declarando sus bases de imposición, consulten a la Administración para que les señale la clasificación o base tributaria que en lo sucesivo les corresponda y la acepten provisionalmente, sin perjuicio de su derecho a discutirla, quedarán exentos de responsabilidad aunque dicha clasificación resulte insuficiente o errónea.

El procedimiento para que los contribuyentes puedan utilizar el derecho que se les concede, se ajustará a las siguientes reglas:

Toda persona que esté sujeta al pago de cualquier contribución o impuesto o pueda estarlo, tiene derecho a acudir a la Delegación de Hacienda de la provincia respectiva, a fin de que se le manifieste sus obligaciones tributarias. A tal efecto, presentará instancia con su copia, reintegradas ambas con timbre de 10 céntimos y escritas a media columna, consignando con claridad y precisión los hechos de que se trata.

El jefe de la respectiva dependencia sin otro trámite que el sucinto informe del funcionario correspondiente, devolverá al interesado la aludida copia, en la que se pondrá los preceptos de aplicación y sus deberes tributarios. Cuando por falta de antecedentes de hecho no pueda evacuarse la consulta, se dirá así en la copia de la instancia, expresando lo que fuere necesario conocer. Las contestaciones de los jefes de dependencia a que se refiere el párrafo anterior, no tendrán el carácter de actos administrativos; pero siempre que no se haya cometido falsedad ni omisión en la relación de los elementos contributivos, no podrá exigirse responsabilidad alguna al contribuyente que hubiere formulado la consulta y viniere tributando con arreglo a las instrucciones que se le hubieran dado en virtud de las mismas.

En los expedientes de ocultación el contribuyente podrá suscribir la manifestación de su conformidad a los efectos de presentar la rectificación o el alta y hacer el ingreso correspondiente en los plazos reglamentarios, pero reservándose el derecho a reclamar contra la clasificación y la liquidación practicadas.

En tales casos y siempre que dentro de los plazos reglamentarios se hubiere presentado la rectificación o el alta y hecho el ingreso correspondiente, la reclamación del contribuyente a que se refiere el párrafo anterior, no convertirá en expediente de defraudación el que su origen fuera de ocultación.

Los que deseen alguna aclaración, pueden hacerlo en la Secretaría de la Cámara de Comercio.—Palencia 28 de Julio de 1923. El Presidente, José Rivas Gallego.

Notas deportivas

El concurso de septiembre.

Nuestro colega de Barcelona "El Mundo Deportivo" hablando del concurso de balompie organizado por el Ayuntamiento de esta capital para las próximas ferias de septiembre, elogia con entusiasmo a la corporación municipal terminando con el comentario siguiente:

—"El futbol, al extenderse en las regiones y localidades españolas, en las que hasta hace poco podía considerarse como desconocido no pasa, por lo visto, por la época de primitividad con que su aparición se señaló en Cataluña, Madrid, Vascongadas, Galicia, Asturias, etc.

Un ejemplo bien evidente nos lo ofrece por ejemplo, la noticia que publicamos de nuestro correspondiente en Palencia, donde, con una espontaneidad admirable, y sin esperar lo que la Asamblea de la R. F. E. F. pueda decidir en septiembre sobre profesionalismo o amateurismo, se deciden por el fomento del primero, ofreciendo un premio en metálico, que para el efecto de inscripciones deseado surtirá sin duda mejor efecto que las acostumbradas Copas y objetos de arte."

Suscríbese usted a

EL DIARIO PALENTINO

SUCESOS

Cosas de ellas.

En la calle de Estrada dieron lugar a un fuerte escándalo, la gitana ambulante Rafaela Salazar y la vecina de la casa número 46 de dicha calle llamada Cecilia López, que discutieron violentamente.

Tras de la discusión, la gitana agredió a su adversaria, haciéndola objeto de malos tratos y amenazándola de muerte con un cuchillo de grandes dimensiones.

El juzgado entiende en el asunto.

Una reyerta.

Anoche se agredieron mutuamente en la calle de San Juan de Dios, los jóvenes vecinos de esta población Abad, propinándose una buena tanda de "coscorrones", arañazos y otras lindezas.

Fueron detenidos por los agentes de la autoridad, habiendo sido entregados por escandalosos al juzgado correspondiente.

Niño herido.

Jugando ayer tarde en la vía pública, el niño de cinco años, Lucio Sanchez, con otros compañeros tuvo la desgracia de caerse clavándose un pequeño palo que llevaba en las manos por el cuello.

Se produjo una herida punzante de pronóstico reservado, de la que fué asistido por el personal de servicio en la Sala de Socorro.

Rasgo de honradez.

El paraguero Eduardo Durillo, vecino de esta población, se encontró ayer en la vía pública un saquito conteniendo 49 pesetas con 45 céntimos.

Dicho convecino se presentó en la Inspección de Vigilancia, haciendo entrega del saquito y de la cantidad contenida en él.

Hoy previas señas se ha entregado en aquel centro, dinero y saquito al vecino de esta capital Cipriano Gómez, que acreditó ser su dueño.

Aplaudimos cual se merece este rasgo de honradez llevado a cabo por Eduardo Durillo, a quien felicitamos.

Detenido.

Por la Guardia civil del puesto de Orbó, ha sido detenido el vecino de aquella localidad Federico Amo, autor de una herida leve, producida con un palo después de violenta discusión, a su convecina Josefa Cabeza.

El detenido ha sido puesto a la disposición del juzgado.

NOTICIAS

Provisionalmente se han rellenado hoy con parches de cemento los baches que había en el asfalto de la calle Mayor Principal, frente al Bar Palentino y Café Royal.

Buena falta hacá.

A fin de poder corregir estos defectos del pavimento con la urgencia necesaria, el Ayuntamiento ha adquirido una asfáltadora portátil, que indudablemente ha de ser de positivos resultados.

Ideal Bar Palentino

MARISCOS PARA MAÑANA

Gambas Langosta

Langostinos

Precios sin competencia

El señor Delegado de Hacienda,

hacía el cobro para el lunes el siguiente libramiento:

Inocencio Chico, 3,992 pesetas.

Ha terminado su carrera después de brillantes notas, en el mes de Mayo último, el alumno oficial de la Facultad de Medicina de Valladolid, D. José Alonso Gómez-Inguanzo, hijo de nuestro particular amigo el Subdelegado de Medicina de Cervera de Río Pisuerga, D. Eladio Alonso. Nuestra enhorabuena.

GRAN CAFE "ROYAL"

Programa del concierto de moda, de

y media a una y media

«Villalta», Pasodoble

«Fila Jelfa», Fox-trot (gran éxito).

«El Asombro de Damasco», Fantasía.

«Rigoletto», Fantasía.

«Nines», Pasodoble.

REGALAMOS

Un juego de cerveza a quien presente el vale 2483 de nuestra revista.

Con cada compra damos a estos vales además de un regalo barato que nuestros competidores no ofrecen. Economiza a Vd. la mitad del dinero, si nos visita al necesitados eléctricos, loz, cris, ras religiosas y de adorno, platos para regalos, lámparas, los de piel, batería de cocina, perfumes, la famosa «la press» y la sin par escopeta «No olvide Vd. que

«El Gallo»

Jáuregui y Arregui, Mayor 79, 81 y 83, es la casa más PALENCIA.

La misa de familia por el descanso del alma de doña María Torre y Ruiz, se celebrará a las nueve de la mañana, en la Capilla del Convento de San Bernabé.

Cultos religiosos

En la Capilla del Noviciado Hermitas de los ancianos parados, se celebrará mañana la fiesta de su Protectora Santa Marta. A las seis y media con motetes. A las diez Misas con exposición de S. D. M. el M. I. Sr. Don Victoriano Canónigo Chantre de esta parroquia, asistido por los M. I. Sres. Canon Don Marciano Bartolomé y Don Alonzo, ocupando la Cátedra el M. I. Sr. Don Antonio de la Cruz, Canónigo Secano.

El Excelentísimo y Reverendísimo Obispo honrará con su presencia estos cultos, y se ha dignado ceder cincuenta días de licencia en la forma acostumbrada. Los alumnos pueden lucrar los fieles en alguna plenaria visitando pilla.

Por la tarde a las seis, rosario, sermón a cargo del Lic. Don Fermín Vallejo, Capellán de la parroquia, y solemne bendición de S. D. M. La parte musical está a cargo de la Capilla de Profesas y Novicias.

COOPERATIVA PALENTINA

Convocatoria

A los efectos del artículo 1.º del Reglamento de esta Sociedad se convocan a todos los Socios accionistas a la general ordinaria que en el día 5 de Septiembre, para el día 5 de Septiembre, a las 11 de su mañana, en el Grupo Escolar de San Miguel, advierte que conforme al Reglamento se tomarán acuerdos válidos cualquiera que sea el número de asistentes.

Palencia 20 de Julio de 1923. Secretario, Julio Fernández.

Salón Novedades

Mañana Domingo, dos sesiones de cine y variedades siete y media y diez y media. (Cine PATHE) y DESPEDIDA TROUPE SIBARITAS. Mañana. Se estrenará el hermoso canción patriótica al Regimiento de Talavera.

PIANOS

A pianos 50 pesetas en Casa Eladio Sánchez Mayer Principal, 33—Palencia (Casa Central, Leal)

Registro Civil

En el Juzgado municipal registrado hasta la una de la tarde del día de hoy las siguientescripciones:

Defunciones.—Albina Diez da, de cinco años, Mayor 135; Eugenio Tomillo Pineda, mes, Colón, 45.

Nacimientos.—Pantaleón Montero, hijo de Pantaleón Carcabilla.

Matrimonios.—Pablo Tariego, de 24 años, con Ana linda, de Dueñas, de 25.

Hotel de los "VIZCAINOS,"

Si tiene usted necesidad de ir a los baños de ONTANEDA o ALCEDA, hospétese en "LOS VIZCAINOS", donde, por el mismo precio que rige en las demás fondas de la población, encontrará un espléndido hospedaje.

El trato que los señores viajeros reciben en esta casa es puramente familiar, las habitaciones son cuidadas con extraordinaria limpieza y las comidas son diariamente variadas y abundantes, estando la cocina a cargo de uno de los más reputados cocineros de España.

La estación del ferrocarril dista de este hotel unos 150 metros, aproximadamente, y del balneario de Ontaneda unos 20.

Los señores que tomen los baños en Alceda, cuyo balneario se halla también cerca del hotel, tendrán a su disposición, completamente gratuito, el coche propiedad de la Casa, tanto para el servicio al balneario como para el de la estación y paseo.

Esta Casa cuenta con un hermoso comedor, desde donde se divisa un precioso panorama, e igualmente tiene una magnífica terraza, mesa de billar y gran salón tertulia con piano.

Es el hotel más cómodo y tranquilo de la población; nuestros queridos huéspedes lo confirmarán en todas partes.

A la llegada de todos los trenes encontrarán nuestro coche en la estación.

Jabón Chimbo

El mejor para lavar la ropa, por su esmerada elaboración y las ventajas que ofrece en su fabricación.

Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropear la ropa que con él se lava.



En a Fábrica de yeso "LA PALENTINA" de JOSE PEDROSA GARCIA

se vende el **Cemento "CANGREJO"** a precios limitadísimos, según cantidades.

Rápido suministro a las obras

Venta de carbones al por mayor

La segadora AMBI

Es la máquina más recomendable para el agricultor por su ligereza, perfección y resistencia. Consultad antes de comprar a **Centro Técnico Industrial y Agrícola** Mayor pral., 233 (esquina al Salón).—PALENCIA

NOTA.—Venta de todos los aparatos agrícolas en general y piezas de recambio en los puntos más importantes de la provincia.

Conseguirá usted

que sus GALLINAS pongan diariamente, si en el am sijo de la mañana le mezcla «solamente» diez gramos de la excelente HIRINA de DESADO marca «ATLANTIC»

Dé V. también a sus pollitos este mismo alimento y los verá crecer sanos y robustos.

En los lechones, este alimento obra de manera prodigiosa. ENSAYELO.

Delegado para la venta en Palencia y provincia.

BERNARDO ALONSO, Don Sanchó, 9.

Bodega Cooperativa del Sindicato Agrícola de Sahagún

Para partidas de vinos consúltese con el Director de esta Bodega.

Representante en Palencia, Leopoldo Ojeda, Teléfono 161.

Balneario de Cucho

Agua sulfurosa, cálcica, sulfídrica, nitrogenada la más radiactiva en su clase.

Curan todas las enfermedades de la piel por antiguas y rebeldes que sean: úlceras, picores, sarna, inveterada, herpetismo. Muchas del aparato respiratorio, nariz, garganta y oídos, catarro crónicos.

Son esp cialísimas en escrofulosis y anémicos, hipertensión, lesiones de huesos artritis, reumatismo, manifestaciones sifilíticas, hidrorrisma

Los LODOS DE CUCHO obtenidos de estas aguas en forma pomada no tienen rival para curar úlceras de la piel y huesos, costras picos, sarna, heroides sifilíticas.

El Balneario tiene completas instalaciones de cuartos de baños, salas de pulverización, inhalaciones y duchas de todas las clases.

Distancia 16 kilómetros de Miranda de Ebro; automóvil diario. Temporada del 20 Junio a 30 de Septiembre.

del Médico Director, Doctor García Japia, especialista de Madrid.

Más detalles, al señor Administrador.

VINO clarete superior 5'00 ptas. cántaro
id. Extra fino de mesa 5'50 id. id.

Almacén de Vinos y Ultramarinos
DEL BURGALÉS

Teléfono 160. — Servicio a domicilio.

SERVICIO TELEFONICO

De nuestra Agencia
MENCHETA

Un político y ex-ministro catalán aparece responsable ante la Comisión parlamentaria

Actualidad informativa

SUBASTA DESIERTA

La "Gaceta" de hoy declara desierta la subasta para la impresión de los títulos de la Deuda interior al cuatro por ciento.

Publica también una disposición concediendo al señor Vazquez de Mella, y otros señores, el aprovechamiento de las aguas de algunos ríos.

TRATADO COMERCIAL

Ha quedado ultimado el tratado comercial con Bélgica, y en él se atienden y armonizan los intereses vascos y belgas para no perjudicar las industrias de los dos países.

TOMA DE POSESION

Hoy ha tomado posesión de la jefatura de la sección de Artillería del Ministerio de la Guerra, vacante por fallecimiento del general Hernando Espinosa, el del mismo empleo señor Correa.

VISITAS

Esta mañana visitó al ministro de la Guerra, en su despacho oficial, el presidente de la Comisión parlamentaria señor Sagasta, para notificarle que mañana será llamado a informar ante dicha comisión el coronel Riquelme.

También visitó al general Aizpuru, el capitán general de Cataluña, señor Primo de Rivera, que en breve regresará a Barcelona.

LA FAMILIA REAL

El duque de Almodovar manifestó a los periodistas que S. M. el Rey llegó a Santander, y que continúa sin novedad la real familia en la capital montañesa.

HABLA EL PRESIDENTE

El marqués de Alhucemas dijo a los periodistas que esta tarde a las cinco y media, se reunirán los ministros en Consejo.

Como uno de los reporteros preguntó al presidente si el Consejo sería laborioso, el señor García Prieto contestó diciendo que no; que, aunque no se había recibido la memoria esperada, se tratará de la cuestión de Marruecos y de otros asuntos.

Luego manifestó que había recibido la visita del duque del Infantado, el cual le habló de las aguas de Santillana; pero que más tarde recibió otra comisión que le dijo todo lo contrario de lo que el duque le había manifestado.

También le visitó el señor Pich, hablándole de la Exposición de Industrias que se celebrará en Barcelona, e invitándole a la inauguración de la del mueble, a la cual le prometió que asistiría algún miembro del gobierno en representación del Rey.

Manifestó también que mañana pasará el día en el campo, de donde regresará el lunes, y que este día recibirá a una comisión de empleados que ya le pidieron audiencia.

LOS OBREROS DE MATAGORDA

Una comisión de obreros de la factoría naval de Matagorda, visitó al ministro del Trabajo para rogarle que se interesara por la situación de aquel establecimiento, y que recargue los derechos de importación de la sal procedente de la Argentina, para así favorecer los intereses de las salinas españolas.

JUICIOS DE "EL IMPARCIAL"

El órgano del señor Gasset afirma que el Gobierno no piensa operar sobre Alhucemas, pues, aunque la operación no ofrecería grandes dificultades, ni haría preciso que se aumentase el contingente de tropa que tenemos en Africa, el sostenimiento de las posiciones, que sería necesario establecer para conservar nuestro dominio en aquellas cábilas, nos obligarían a poner en Marruecos un Ejército que no conviene a nuestros intereses, porque significaría un gran derroche.

Dice también que con la muerte del moro Dris-Ben-Saiz, todas las negociaciones han quedado suspendidas.

La comisión de los veintuno ya encontró responsabilidad para un ministro. Y no es precisamente un ministro «español», lleno de corruptelas y de apetitos bastardos e inconfesables. El ministro culpable, por las referencias que de él dan, es el probo, ecuánime, integérrimo, el puro, el señor Cambó.

Ese es el culpable; el que toda su vida política la pasó clamando contra la inmoralidad de los políticos de Madrid e hizo de esta repulsa su aureola de hombre y político moral, es el que aparece como primer responsable y abre las puertas por donde pasarán los que le sigan.

Es catalán y no debemos extrañarnos. El catalán, por naturaleza y por ambiente, es hombre de negocios, y antes de sentir un ideal político o patriótico, siente e influye en él más poderosamente el ideal mercantilista. Cambó no podía sustraerse a esta presión avasalladora de la raza. Es político, pero antes de ser político es catalán, y por lo tanto, negociante.

Si desde su posición política vio un negocio, se sintió atraído por él y fué a buscarlo, a hacerlo, que por algo ha estado tantos años diciendo que el espíritu catalán es ante todo práctico y ve la vida por el lado positivo.

El señor Cambó ha demostrado que la ocasión vence a la virtud. Hizo lo que hace el bebedor cuando no tiene al alcance de su mano ni de su bolsillo la botella de vino: abstenerse a la fuerza, no por virtud. El señor Cambó se abstuvo también a la fuerza; pero cuando pudo beber bebió. Ahora nos falta saber si fué por el vaso o fué a chorro, en botijó y siguiendo el estilo catalán.

Siguramente la Lliga se lanzará a la defensa de su paladín de siempre, diciendo que el señor Cambó, cuando vino a defender la hacienda española, sólo puso a beneficio de España su privilegiada inteligencia y su acrisolada honradez, sirviéndola con un desinterés que sólo le produjo disgustos y perjuicios en su vida privada. Esto hizo el señor Cambó, y ahora, la desagradecida España se lo paga con calumnias para empañar su nombre y su prestigio.

Esto dirá la Lliga, mientras el señor Cambó seguirá surcando los mares en su yate «Catalanico»...

EL PRESIDENTE EXTRAÑADO

El señor García Prieto se extraña del disgusto que ha producido a la Unión Monárquica de Bilbao, el nombramiento del nuevo Alcalde, por cuanto este se hizo siguiendo los trámites legales, y que no se hizo para dar gusto al diputado señor Prieto.

También dijo que ignoraba que se hubiera separado de la mayoría, el señor Valparaíso.

EL SUCESO A BORDO DEL "CATALUÑA"

Respecto al suceso ocurrido a bordo del crucero "Cataluña" en el que se dice que ha muerto un guardia marino, se ha aclarado diciendo que el muerto es Luis Sáinz, a consecuencia de haberse disparado la pistola a su compañero Luis Novat.

El hecho ha ocurrido a la altura del puerto de Brest.

DOS FERROCARRILES SUBTERRANEOS EN MADRID

Se ha publicado un anuncio de haberse presentado al ministro de Fomento dos proyectos de Ferrocarril secundario eléctrico subterráneo, solicitados por el Banco Español de Crédito, sin subvención directa en metálico.

Uno, entré la plaza de Canalejas y la Dehesa de la Villa, frente al Asilo de la Paloma, y otro, entre la Estación del Norte y la Plaza de Canalejas.

UN CAPITAN DE SEGURIDAD ES AGREDIDO POR UN GUARDIA

En el Puente de Vallecas, se encontraron un capitán de Seguridad y un guardia de dicho Cuerpo.

Este, había sufrido reciente castigo por faltas en el servicio, y creyendo al capitán culpable de la corrección, le dirigió palabras duras, y agrediendo, le causó una herida detrás de la oreja izquierda.

MEMORIA NO RECIBIDA

El ministro de Estado señor Alba, ha participado al jefe del Gobierno que no ha recibido la memoria que había pedido al Alto Comisario de España en Marruecos, señor Silveira, la cual iba a ser el tema principal en el Consejo anunciado para hoy, sábado.

BARCAZAS Y REMOLCADORES A MARRUECOS

Dicen de El Ferrol que en el arsenal se nota una gran actividad para lograr en breve tiempo la preparación de barcazas y remolcadores artillados que salgan para Africa.

El transporte "Contramaestre Casado" será alistado para conducir material de guerra, y saldrá uno de estos días para Cádiz y Melilla.

CARGOS CONTRA UN EXMINISTRO

"Heraldo de Madrid" dice que de las informaciones que hasta ahora ha recogido la Comisión parlamentaria parece que los cargos más concretos de responsabilidad política han sido los expuestos contra un exministro catalán de los de mayor relieve y significación en la política de Barcelona.

Sobre este asunto, hemos oído afirmar a un diputado radical de la comisión que las acusaciones formuladas contra el referido político catalán son de gran importancia y desde luego se refieren a actuaciones ministeriales del expresado ministro, completamente insospechadas.

LOS INFORMES DE HOY

Ante la comisión parlamentaria de responsabilidades civiles, ha informado hoy el redactor de "ABC" señor Corrochano.

Hizo resaltar el hecho de que el Gobierno no concedió los créditos que los generales Berenguer y Fernández Silvestre solicitaron.

También hizo constar que durante el viaje de entonces ministros de la Guerra, señor Vizconde de Eza, a Melilla, se le expuso la mala situación de las posiciones y prometió facilitar cuatro millones de pesetas; pero el ministro de Hacienda se opuso a la concesión del crédito.

En cuanto a la rendición, dijo que falta dilucidar si son responsables los generales que firmaron el acta sobre la imposibilidad de acudir en auxilio de la posición, o los capitanes generales de la península por las malas condiciones en que las tropas fueron a Marruecos.

Censuró la entrega de dinero por el rescate de los prisioneros, porque con ello no se evitó que se afanzara la influencia de Abd-el-Krim entre los cableños, que es a los primeros que se debió atender.

Por último, combatió la destitución del alto Comisario, general Berenguer, en los momentos en que tenía acorralado al Raisuni.

El redactor de "El Debate" Armando Guerra, ofreció emitir su informe por escrito.

COMISIONADOS A MARRUECOS

La comisión ha acordado designar a los señores Domingo (don Marcelino), Besteiro y Prieto, para que vayan a Tetuán, Ceuta y Melilla respectivamente, a continuar las investigaciones.

Chocolates "UÑA,"
Valladolid

Subasta de Fincas Urbanas

El día 13 de Agosto del año actual a la hora de las once de él, tendrá lugar en la Notaría de esta capital, a cargo de don Miguel García Granero, la subasta voluntaria de las fincas siguientes, en el casco de la ciudad:

Casa, calle Mayor Principal número 76, otra calle de San Juan, hoy Valentín Calderón, número 7.

Del precio y condiciones podrán enterarse los que deseen tomar parte en la subasta, hasta el día de la misma en dicha Notaría todos los días hábiles y horas de diez a doce de ellos.

Ayuntamiento de Carrión de los Condes

Habiendo resultado desierta por falta de licitadores la 1.ª subasta para el alumbrado público de esta Ciudad, por medio de fluido eléctrico, se anuncia la 2.ª subasta, que tendrá lugar en la Sala de Sesiones de este Ayuntamiento el día 19 de Agosto próximo, a las 12 de su mañana.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto al público en la Secretaría de esta Corporación.

Carrión de los Condes 26 de Julio de 1923. — El Alcalde, Domiciano Merino.

Hortelano

Se necesita un hortelano joven y casado, para una finca en el campo de Villamuriel; informarán en la Farmacia del Doctor Fuentes.

Se necesita chico

con práctica en la venta de calzado, BUEN SUELDO «La Revoltosa» Mayor Principal, 192.

DOCTORES

Lorenzo y Adolfo Alvarez
OCULISTAS
Consulta diaria de 11 a 1
Mayor pral., núm. 101

AGRICULTORES!

INDUSTRIALES!

Grupos moto-bombas para riego de fincas, eléctricos, a gasolina y de aceites pesados.

Motores de todas clases y para todos los usos.

Grandes existencias.—Precios económicos.—Garantía seria y por largo tiempo.

Pídanse catálogos y presupuestos a

ISLA Y VILLANUEVA
Apartado 15 BURGOS

Subasta judicial

Tendrá lugar el día 31 del presente mes y hora de las 12 de su mañana, en el Juzgado de 1.ª Instancia, de una finca titulada «La Cubana», sita en la Avenida de Casado del Alisal de esta Ciudad, perteneciente a la quiebra de don Pascual Herrero Bux.

El área o superficie plana horizontal de esta finca es de 5.280 metros con 42 centímetros cuadrados, y en ella existen cinco edificios de planta baja, tasada en 183.367 pts. 86 céntimos.

Para tomar parte en la subasta será preciso consignar el 10 por 100 de la tasación mencionada.

No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de su avaluo.

El plano de las fincas y detalles obran en la Secretaría Judicial de don Marcial Fernández Salomón.

La Industria Eléctrica

Aquilino Sandino

Talleres Electro Mecánicos.—Reparación de toda clase Maquinaria Eléctrica y mecánica, instalación de Centrales Eléctricas, Dinamos, Motores, Al ernadores y Transformadores.

Calle Maura, número 2, Palencia.

Casa en venta

La número 12, Corral de Pa, redes; precio 11.000 pesetas—rentará 1250.

CLASES

de Alemán - Inglés - Francés
Se darán desde las nueve de la noche, a diez.
Dirigirse a la Avenida del General 21, pral.

Sección de ventas al detall.—Un completo surtido en aparatos de luz eléctrica para todos usos, lámparas de filamento carbón, metálico y medio vatio, interruptores, portalámparas, tulipas y toda clase de material para instalaciones de alumbrado y timbres que hace esta casa con personal competente y condiciones muy ventajosas. Contadores de agua, luz y fuerza con garantía de verificación oficial, conductores, aparatos de calefacción, ventiladores y utensilios de cocinas eléctricas. Abanicos, paraguas, bastones, sombrillas, perfumería, armas cortas, escopetas de caza, carabinas, escopetas de salón, caruchería, pólvoras, tacos, morrales de caza, reclamos, estufas por petróleo y gasolina, filtros para agua, vasos, copas, botellas, jarras, estatuas religiosas, máquinas de afeitar, navajas, balones, cuchillería, cubiertos de plata, alpaca y hierro, tirantes y ligas, fundas para escopeta y para pistolas, collares para perros, tijeras, acordeones, guitarras y bandurrias, óptica, objetos para regalos, gramófonos y discos. Encendedores y piedras para los mismos, mechas, etcétera.

Bazar

Sección al por mayor. — Venta a los comerciantes de la provincia de quincalla, mercería, paquetería, libritos de papel para fumar, zapatillas, alpargatas, crema para el calzado, cintería de seda, algodón, hilo y lana, estuchería, bramantes, tramillas, botones, carretes de hilo, peines, lanas, libretas de apuntes. Subdelegación de cerillas y fósforos.

Lomas

EXCLUSIVAS. — De la casa Victor Sarasqueta (escopetas finas de caza de fama mundial); de la Sociedad Odeón y de la Compañía del Gramófono (fábrica de aparatos y discos gramofónicos); de los sifones Prana para hacer toda clase de bebidas espumosas; de la casa Lot, único alumbrado eléctrico portátil que da resultado; de la Compañía General Española de Electricidad (lámparas de filamento marca metal T, lo mejor de lo mejor). Casa fundada el año 1857. — La que más surtido presenta y más barato vende

Mayor Principal, 56 y 58

ANGEL ALONSO E HIJOS PALENCIA

FABRICA DE MANTAS DE LANA

Especialidad en mantas para ganados

NOTA—Se admiten lanas a cambio de mantas.



Antonio Fernández & C.^{ta}
Importadores de azúcares, cacao, café, canelas
SANTANDER
De venta en Almacenes y Ultramarinos

VINICULTORES!

Aplicad el VINIFICADOR SULFIFOSFORICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguiréis que no resulten uvides o abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol.
Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países.
Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuesta DOCE pesetas.
Medio kilogramo (para cien arrobas) 6,50.
Los pedidos a la Administración de «La Información Agrícola», Almirante, 19.—MADRID.—Apartado, núm. 6.

Máquinas Aventadoras

Las primeras en rendimiento y ligereza construidas en los talleres de

Doncel

Palencia
Avenida de la República Argentina.

Verdadero barato

Comercio de Gregorio Albarrán

38, MAYOR PRINCIPAL, 8
FRENTE AL GOBIERNO CIVIL

Con motivo de estar ahora paralizados los negocios pueden emplear bien el dinero surtiéndose de artículos positivos de gran utilidad, lo mismo de verano que para el próximo invierno, toda vez que anuncian los fabricantes NUEVA SUBIDA.

Corbatas punto seda, por 0'70; Idem c'ase mejor, por 0'95; Idem superiores, por 1'25; Idem otomán, seda, color y negras, 1'50. Calcetines finos para caballero desde 0'40; Camisas finas para idem; desde 7 pesetas; Lienzo 8¼ de marca, a 1'10; Percales y batistas desde 0'90; Crepé para servilletas y toallas, a 2'25; Damasco granate para colchones, a 2'25 metro; Telas para camisas a peseta; Ropa blanca para señora, vean surtido y precios antes de comprar; Payasinos para niños a 4 pesetas; Vestidos clarín y bil con visos, 20 por 100 de rebaja; Abanicos, 10 por 100 sobre los precios marcados.

PARA INVIERNO.—Tapabocas punto superiores a 3 pesetas, (ocasión); Madejas estambre, todos colores, a 0'75; Camisetas para verano, a 1'90 y 2'40; Guantes señora, desde 1'50; Medias de seda e hilo, desde 1'75; Idem punto liso, desde 0'70; Idem fortísimas por aguja, a 0'65; Guirrapolvos para caballeros desde 11 pesetas; Idem para niños, desde 5 pesetas; Batas señora, oscuras y claras, desde 7'50; Toallas felpa y granito, tamaños grandes, desde 1'75; Artículos de piel baratísimos; Medias suela goma a 4 pesetas; Puntillas y bordados desde 0'20 metro; Artículos de malla en aplicación; para esores, etc., gran surtido; Jabones prácticos y finos, nadie más baratos pastillas muy grandes a 0'50.

Todo precios fijos, nada de regateos pues ya pasó de moda



Sanatorio Quirúrgico
DEL
DR. MADRAGO
Teléfono núm. 491.

Fundado en 1894.

SANTANDER

En este Sanatorio se trata todo género de afecciones de CIRUGIA. Su numerosa estadística garantiza sus resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas tres categorías:

En las dos primeras clases para el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia o amigo. Las categorías por el precio de la habitación al Día y para otros detalles véase el Libro de España.

Motores Industriales

ERICART

Grupos Motor Bomba.—Grupos Electrógenos, para Hoteles, Fincas de Campo, Casinos, etc.— Motores para Agricultura e Industria.

La mayor garantía concedida hasta el día

¡DOS AÑOS!

Motores Semi-Diesel ROBSON.—Motores a gas pobre

¡ENTREGAS INMEDIATAS!

Casa Betanzos

Calderón, 17. SANTANDER.

No pierda V. el tiempo

Alquiseando trilladora y adquiera la Húngara construida por los Talleres de F. C. del Estado Húngaro, es la única máquina que llenará completamente sus necesidades.

Numerosas referencias a disposición de quien las pida.

Se construyen máquinas para un trabajo aproximado de 100 a 500 fanegas en diez horas.

Motobarcos P.A.B.A. Cosechadoras INTERNACIONAL

Material de siega de la famosa marca.

The Johnston Harvester Co. Batavia, New-York U. S. A.

Sindicato nacional de Maquinaria Agrícola

Depositorio Regional

Medardo Iglesias Diez, Valladolid, Marina de Escobar,

Solicitamos agentes serios y acreditados.



CEMENTO PORTLAND TUDELA-VEGU

Insustituible para obras hidráulicas, migón armado, piedra artificial, pavimentos, todas las que exijan las más elevadas exigencias.

PUNTOS DE VENTA EN PALENCIA

Heredia de Guzmán, Sra. Viuda de M. Izamendi, 3 es. Espigón, Folta

Balneario y Estación Climatoterápica de Boñar (León)

Las aguas más nitrogenadas de España

Las más indicadas para las afecciones del aparato respiratorio. Clima seco y de altura 1.000 metros

Temporada oficial: 20 de junio a 0 de septiembre

AGRICULTORES!

Ahorrad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las cantidades importantes que se dedican al comercio de abonos. Intermite gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité de Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 14 Madrid.

Se vende

Máquina aventadora usada, marca «Alaejos» y un trillo Rami con ruedas de acero. Se cederá arreglado. Dámaso García, Droguerías, Palencia.

Se venden

Dos cabras de buena raza una de ellas recién parida con cría. Darán razón, calle Becerro de Bengoa, Almacén de Tejidos.

Se vende

Un tronco de caballos, «Landean» y guarniciones. Informará en esta Administración.

Pianos

En bveces días se hallará en esta nuestro amigo el afinador de pianos Don Silva, el cual ha sido llamado por algunas personas de esta localidad; se demorará pocos días a causa de sus ocupaciones en las plazas de Orense, Vigo, Pontevedra, Compostela, Coruña, etc.

Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado un pendiente, que se extravió el día 24 en el trayecto comprendido entre la calle del T. ompadero, Zurrado es, Menéndez Pelayo, a Juan de Castilla, número 3. Donde se ruega lo entreguen. Se gratificará

Se vende una Vaca Suiza de 15 días, otra id. id. de 2.º parto parida a 8 días, otra abocada a parir el tercer parto, otra cubierta de 4 meses para el 4.º parto, para tratar en Villarramiel, con Angel López.

Se necesita

Para la nueva Fábrica de Cerámica de Babilafuente (Salamanca) un práctico con grandes conocimientos en barro y maquinaria para ponerse al frente de dicha fábrica. Dirigirse con referencia de servicios a La Cerámica Babilafuente, provincia de Salamanca.

Se vende

Un perro de caza, una escopeta fuego central, gatillos ocultos, calibre 12, un morral seminuevo y una canana. Todo junto muy barato. Informarán, Mayor principal, 46, Zepateria.

Transformadores

En existencia de varias potencias y voltajes.

Electrotécnica PRADERE

A de San Mamés, 24, BILBAO

Se vende o arrienda

de seiscientos obradas, de cienos estatales aproximadamente poblado de mata de robles, pinos y abundantes pastos, susceptible de ser roturado en parte.

Se halla situado en el término de Valbuena de Pisuerga, a tres metros de Palencia.

Para verlo, pueden dirigirse a donato Martín en dianilla, y para razón de condiciones, a don Timoteo, calle de Almuzara, 3, en Salamanca.

Se vende

Un coche automóvil marca «David» con tres años de prueba y precio de 3.500. Para tratar, con su dueño, Prada, Procurador, en Palencia.

Se desea

una máquina práctica para quemar quina de vapor, inútil presentarse a prueba. Ruzo Antigua, núm. 178.

Reses bravas

Pongo en conocimiento de todos los que habiendo adquirido propiedad la acreditada ganadería don Romualdo Sánchez Ventes Clairac, para casta y venta en tiera, que dispongo de número de ganado, propio y de otras personas, de reses bravas y becerradas.

Para verlo y tratar con el dueño, Finca del Espinar, y para informes en Palencia, río Rebollo, Avenida del Amor, número 1.

ENSAYE V.



EL MEJOR PLANCHA

Especialidad en cuellos y camisas.

Despachos centrales: Coruña, Cantón Pequero, número 12; Vigo, Plaza Constitución, 12.

Sucursales: en Palencia, casa de Mariano y Bazarillo.

Mayor Principal, 46, Zepateria. Entregas rápidas.

Almoneo. Martes y miércoles. Se vende pacho nuevo y varios más. ausencia Haypuertas. Calle

LA REVOLTOSA

Vende sus CALZADOS sin beneficio porque desea clientes

Sus precios hoy son más baratos que en fábrica

EN BREVE ASOMBROSA LIQUIDACION

Teléfono, 29.

Raimundo Benigno.

Mayor Principal, 192 al 1